



# さくら坂

## まさかの「も」

先日、本校の校章に関する問い合わせがありました。「門前中学校の校章は何がモチーフになっているんですか?」というものです。その方は、「形は鳥のようにも見えますが、門前の『も』ですかね」とおっしゃるのです。「いやいや、まさか」と思いつつ、調べてお返事しますと約束して、学校の沿革史を探してみました。金庫には統合前の門前・黒島・諸岡・浦上・本郷・七浦・剝地、それぞれの中学校の沿革史が入っています。当然、統合後の門前中学校の沿革史を調べてみると、門前・黒島・諸岡・浦上・本郷の5つの中学校が統合して10周年目と20周年目に発行された「おおとり」の記念特集号が出てきました。そこに答えはありました。まさかの「も」でした。(問い合わせてきた方、大正解でした。) 本校の校章は及川利臣(岩手県江刺市)さんが考案したもので、「も」の字を、希望を膨らませ大空に向かって遊飛する鳥の姿に図案化したものとのことです。鳥は当然、当時の鳳至郡の「鳳：おおとり」を意味しているそうで、「向学心、真理探究心、創造、学究、向上心」をシンボライズしたものだそうです。なるほど、PTA広報誌「おおとり」もやはりここに由来するのかと納得した次第です。

校章には、そこに集う子供たちへの願いが込められています。子供たちにとって学校が楽しい場所であること、学びが多く、大きく成長する場所であること、そしてどんな困難にもめげることなく、夢や希望を胸にここから巣立ってほしい、という願いはいつの時代も同じだと思います。先月号で書かせてもらいましたが、子供たちにとって、この門前中学校が懐かしく思い出せる母校となるように、職員一同頑張っていきたいと思います。

さて、最後に、この20周年記念誌(昭和60年発行)に当時の奥能登(現在の能登町・穴水町・珠洲市)の中学生(39933人)にアンケートを実施した内容が掲載されていましたので少しご紹介します。回答は最も多かったものをお紹介します。

Q: どんなことをのが一番好きですか?	A: テレビを見たり、ラジオを聴いたりする。
Q: 学校生活で一番楽しいのは?	A: 友達とうまくやれた時(仲良くなれた時)
Q: 保護者をどう思っていますか?	A: 時にはうるさいこともある。
Q: どんな先生が良い先生?	A: えこひいきをしない先生。
Q: 悪いことしたときに先生にはどうしてもらいたい?	A: 自分の立場や気持ちを理解してほしい。

今の子供たちに聞えば、一番好きなことはゲームや音楽・動画でしょうか。それでも、子供たちが保護者や教師、学校に望むことは、昔も今も同じかもしれません。つきすぎず、離れすぎず、ほど良い距離を保ちながらしっかり見守っていくとしましょう。

# 全能登陸上競技で入賞

5月23日に全能登陸上競技大会が城山陸上グラウンドで行われました。短距離、長距離、走幅跳、走高跳、砲丸投げに9人が参加しました。日頃の練習の成果を発揮して、7人が6月末の県大会に進みます。おめでとうございます。8位までに入賞した選手は以下の通りです。

共通女子走幅跳	1位 倉澤梨沙 4m41	共通男子走高跳	3位 青木七音 1m45
共通男子走幅跳	3位 山崎結生 4m78	共通男子800m	8位 中田颶汰 2分20秒
"	7位 杉本和音 4m40	共通男子砲丸投	8位 山崎結生 7m77
1・2年男子走幅跳	7位 中田洸太郎 4m09		



## 10年後の門前町

5月26日に2回目のレゴブロックシリアルスプレイが行われました。今回はレゴブロックで「10年後の門前町」を思い思いに表現しました。

### 【生徒の感想】

僕は、レゴシリアルスプレイをやってみて門前の未来について、みんなで考えることができました。門前の温かさをどう伝えるのか考えたとき、僕一人だけでは考えることができなかった案がたくさん出てきて、みんなで考えることの大切さが分かった。僕は、街を一対一で案内をする意見を出したけど、同じ班の人は、プレゼントをするという意見を出して、いいなあと思った。このように、色々な考えがたくさん出て、話を聞いているだけでも楽しかった。（3年男子）

私は2回目のレゴシリアルスプレイで、10年後の門前町はどうなっているか、どうなってほしいかを考えて作りました。10年後の門前町にタイムマシンがあればいいなと思い、タイムマシンを作りました。タイムマシンを作った理由は、10年後の門前町と10年前の門前町を比べて、どんなふうに変わっているか調べたり、考えたり、表にまとめたりして、門前町がこんなふうに変わっているんだよということを伝えたかったからです。門前町が、ゆっくりでいいので復旧や復興ができるといいなと思います。（1年女子）



## キャンドル作り

5月29日(木)にキャンドル作家の齊田泉さんを講師にお招きし、キャンドルづくりを体験しました。生徒たちは各々の感性で色合いを楽しみながら作品を仕上げていました。今後は、廃棄ろうそくの色合いを見ながら、ミニキャンドルの製作を進めていく予定です。完成したキャンドルは、總持寺の復興PRに役立てていく予定です。



# 箏曲の演奏会

5月27日に箏曲演奏家の元井美智子さんに来ていただき、箏曲の鑑賞会が行われました。元井さんからは、演奏だけでなく、箏の歴史や琴と箏の違い、最近の箏のお話ををしていただきました。耳馴染みな曲や新しく作られた曲について披露していただきました。貴重な経験を有難うございました。



## 【生徒の感想】

今回の箏の演奏会を聞いて、なんかゾワッとした。「さくらさくら」は初めはゆっくりだったけれど、急に激しい演奏に変わって、琴でみんなに速く弾けることにも驚いたけど、その速さについていく指の動きが滑らかだったことがとても印象に残った。やっぱりプロは想像の上をいくから毎回楽しみにして聞いている。元井さんに「ずっと弦を弾いていたら指の力は強くなりますか」と聞いたら、演奏する人は、強くするためのトレーニングをしていると聞いて驚いた。（2年男子）

今回の琴の演奏会で、演奏の他に色々なことを知りました。特に奈良時代から、琴 자체が日本に上陸していて、それから日本の独特なリズムが生まれて、文明開化が起きて現代に至るまでに日本以外の音階でも演奏できるようになったと分かりました。また、曲を聞いていて、右手で弾いて音を出すことも大変ですが、左手は、より重要だと感じました。曲の強弱や、早く打ち込むときに使っているので、難しい音楽になると重宝するとわかりました。元井さんは琴を上手になるために手にタコができるほど練習していると聞いて、すごいと思いました。（3年男子）

# 弁護士によるいじめ予防教室

6月18日に森永弁護士によるいじめ防止教室が行われました。ものを借りることはいじめなのか、あだ名で呼ぶことはいじめなのかは、相手のことを想像してあげることが大切だという内容でした。



## 【生徒の感想】

いじめ防止講座を受けて、自分の気持ちや相手の気持ちを分かることが大切ということや、気づいた人が助けてあげるのが一番いいとわかった。いじめには被害者、加害者、加担者・扇動者、傍観者の4つの登場人物がいることがわかった。ものを借りるときや、あだ名で呼ぶときに、いじめになるときとならないときの両方があるし、些細なことでもいじめになることがあるから、気をつけたいと思った。いじめ防止講座で習ったことをいじめがあったときなどに活かそうと思った。（1年男子）

私は、このお話で、いじめではないと思っているものでも、本当はいじめに当たっているものもあるということが分かりました。弁護士の人のお話で、普段呼んでいるあだ名でもいじめに当たるかも知れないと言っていました。私も、相手が嫌な気分になるあだ名などは使わないようにしたいと思いました。他にもいじめは、いじめている人といじめられている人だけではないということも分かりました。誰かがいじめの現場を見ても、見て見ぬふりをしたら加害者になってしまうそうです。もし、いじめの現場をみたら注意したいと思いました。（1年女子）

## 中高合同の壮行式

6月6日に中高合同の壮行式が行われました。今年も門前高校の野球部が応援団として、県大会予選に出場する選手たちへエールを送りました。高校生は声が大きく、堂々としたパフォーマンスでした。中学校は2年生が中心となって応援を行いました。野球部とバスケットボール部のキャプテンからは「一つでも多く勝ち、悔いの残らない大会にしたい」と力強く決意が述べられました。来月はソフトボール部の県大会があります。健闘を期待しています。



### 行事予定

【 7 月 】		21日(月)	海の日
2日(水)	先輩と語る会(3年生午後)	22日(火)	通知表渡し(1,2年生) 三者面談(3年生)
3日(木)	堀田SC来校	24日(木)	学年登校日(2,3年生)
4日(金)	MM、いじめアンケート配布	25日(金)	輪島高校体験入学
7日(月)	計画訪問A、PTA運営委員会18時	27日(日)	吹奏楽部定期奏会
8日(火)	PTA登校指導、シェイクアウト11時 社会を明るくする運動(午後)	31日(木)	門前高校体験入学
9日(水)	サイエンスショー (小学校3限、中学校4限)	【 8 月 】	
10日(木)	堀田SC来校	4日(月)	全校登校日
11日(金)	大そうじ、心の授業(2年生) 植田SC来校	5日(火) ~7日(木)	街と能登の応援フェス参加 (2年生:東京都文京区)
12日(土)	石川県中学校体育大会	11日(月)	山の日、学校閉庁(~15日)
13日(日)	(ソフトボール、専光寺グラウンド)		
15日(火)	生徒会委員会、耳鼻科検診(1年)	21日(木)	全校登校日
17日(木)	堀田SC来校	31日(日)	親子除草作業
18日(金)	I学期終業式	※予定には変更もあります。ご了承ください。	

門前中学校の活動の様子は、インターネットのHPでもご覧になれます。  
是非、ご覧下さい!!

輪島市立門前中学校

検索



クリック